

LA VOZ DE LA JUVENTUD

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Director: Francisco de Mora y Ruiz.

PRECIOS

Toledo.—Mes, 0'25 pesetas; trimestre, 0'70 ídem.

Provincias.—Mes, 0'35 pesetas; trimestre, una ídem.

NÚMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS

PUBLICACIÓN SEMANAL

ANUNCIOS

Precios convencionales.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

LIBERTAD, NÚM. 4

Nuestro grabado.

Entre los muchos que tenemos en cartera para su publicación, es por demás popular el que lo efectúa en este día.

La escena representada, es simpática en extremo y confirma lo expuesto anteriormente.

El preciado líquido que para el consumo público suministra esta fuente, conocida por el vulgo con el nombre de *Fuente de San Juan*, aún cuando su propio es el de *Fuente del Cardenal*, es una de las aguas verdaderamente potables de Toledo.

La hermosura de la plazuela en que se halla enclavada y la esbeltez y arquitectura de la Párrquia de San Juan Bautista, edificada en dicho sitio, dan un color especial á la fuente bosquejada, á cuyo pie tienen lugar mil escenas amorosas sostenidas por los asistentes al sitio fotografiado.

ESCENAS TOLEDANAS



LA FUENTE DE SAN JUAN

LA SEMANA PRÓXIMA

En ella nuestra querida Toledo despertará una vez más de su habitual melancolía y dará nuevas pruebas de vida y jaleo.

Durante su curso los paseos enclavados en el

casco de la población, aparecerán desiertos y melancólicos á las horas nocturnas, y el amplio y delicioso de Merchán cobrará ese legado efímero de sus colegas, tan sólo sea por un.... rato.

El primer día de fiestas, es el destinado, ó mejor dicho, consagrado á la festividad de la excelsa Patrona de la ciudad, Nuestra Señora del Sagrario, siendo, por tanto, uno de los más grandes entre los grandes que guarda Toledo.

Acudamos sin demora al real de la feria todos cuantos aquí vivimos, instalado al presente en el

lugar de costumbre que á estas horas se halla planteado de los típicos y reducidos cajones destinados á la venta de baratijas, heroseados un tanto por los gallardetes y armas escudales de las cuarenta y nueve provincias de la tierra hispana.

Y al hablar de ferias y volver á recordar al celoso Municipio de

la imperial el no desmayamiento en nuestras humildes opiniones del pasado número, nos atrevemos á preguntarle: ¿El nuevo paseo *montañoso* paralelo al de Merchán, se hallará este año tan falto de luz como en todos los precedentes?

Creemos oír la contestación negativa y con ello no presenciaremos las *modernistas* escenas de «San Juan de Luz» en escenario tan terragoso.

Feos del Consistorio.

DEBUT DE SAN JUAN

Sesión del día 10 de Agosto de 1904.

En la sesión de anoche tuvimos un debut. El de San Juan.

D. Ricardo San Juan y Ruiz, actuó por primera vez en la sesión de anoche de Secretario.

Y su presentación al público no pudo ser más desastrosa. No bien había dado lectura al acta de la anterior y á otros dos asuntos, cuando la azarosa voz de ¡fuego! se dejó oír en el salón.

Con muy buen acuerdo se suspendió la sesión para acudir al incendio que tomó caracteres de gravedad apesar de contrariar á algún señor Concejal que creyó más importante una moción *teatral*.

Y vamos con el debutante.

Al escaso público que asistió le pareció un Secretario de pocas pretensiones, pero que tiene muchas *tablas*, esto es, conocimiento en los asuntos que á su cargo se refieren.

La voz es dulce pero poco agradable. Tiene un sonido ténue y melodioso que más que voz de Secretario es de niño imberbe.

A la sesión del debut de San Juan asistieron Hernández, Ledesma, Jimeno, Bejerano, Conde, Martos, Guerrero, Lafañte y Medina, presididos por el Alcalde interino Sr. Muro.

Se aprobó el acta anterior, salvo una pequeña cual insignificante observación de Bejerano é igualmente se hizo con una instancia solicitando licencia para instalar el teatro de verano en el paseo de la Vega durante los ocho días de la feria.

Cuando se empezaba á discutir el segundo asunto, se suspendió el debate y la sesión para trasladarse la Corporación al incendio.

Por lo tanto, la presentación del Sr. San Juan quedó en suspenso, pues á la tercera escena del primer cuadro bajó el telón.

No obstante, en la próxima terminará el debut para que el nuevo Secretario sea juzgado por la concurrencia.

Nosotros opinamos que el actor es bueno, pero canta poco, muy poco.....

EL VOZ PÚBLICA.

Voceillas cómicas.

En el Ferrol de suceder acaba
que en un baile que allí se celebraba,
diez mozos contra uno se juntaron
y el pelo le tomaron;
y al ver que no exhalaba ni una queja
llegaron á quitarle la pareja
de entre sus propios brazos

y á darle en la nariz papirotazos.
Harto ya de sufrir tamaño ultraje
el pobre mozo se encendió en coraje,
y con potente brío sobrehumano
arremetiendo con navaja en mano
al grupo de los diez, en un momento
dejó tendidos en el pavimento
á siete de los diez provocadores;
ayes lanzando allí desgarradores,
resultando además varios marusos
heridos y contusos.
Ríanse ustedes, por lo tanto, ahora,
de aquel Cid que venció á *quince en Zamora*,
y que sirva este caso de escarmiento
á los que con escaso entendimiento
se pitorrean, como ocurrir suele,
de un prójimo, creyéndole un pelele,
pues á veces, como ahora, el más collón,
se carga y se convierte en un ciclón.

JOSÉ ESTRAÑA.

Sucesos de la semana.

El suicidio de ayer.

No había acabado de ocultar por completo las rubias melenas el astro-rey la tarde última, y por tanto el momento crítico del crepúsculo, se sucedía con rapidez, presentando los solitarios contornos del Camposanto ese aspecto lúgubre y folletinesco de que nos hablan los eruditos.

Algo así como de real tenía la escena. Junto á las tapias de tan santo lugar y víctima de una intoxicación producida por el digerimiento de una respetable cantidad de ácido sulfúrico, descansaba en tierra el cadáver de una señora que, dada la elegancia de los hábitos que cubrían su cuerpo, hacían suponer que la suicida pertenecía á la clase media. Esta presentaba algunas herosiones en el rostro, señales evidentes de que la bebida del líquido la produjo una muerte de lenta agonía.

Reconocida la víctima, resultó, por las primeras diligencias, que representaba unos 40 años de edad.

Sin que en manera alguna sepamos los motivos reales que la impulsaran á tomar tal resolución, y en la forma indicada se arrebató la vida sobre las seis de la tarde de ayer en el sitio conocido por el nombre del «Polígono», ó tapias del Camposanto viejo dicha señora que, identificada por el Juzgado, resultó llamarse D.^a Estrella Alvarez Fernández.

El incendio de anoche.

Día de sensaciones fué en verdad el pasado.
Cuando todavía surgía en nuestra mente la idea fantástica ó novelesca al tener noticia del suceso

relatado anteriormente, otro nuevo tomo, ó si se quiere epílogo, vino á completar la obra reflejada en ensueños y representada ante la vista con toda realidad.

El encargado de las crónicas municipales hallábase en el salón de sesiones cumpliendo con su cometido, cuando la triste nueva cundió con rapidez por todos los asistentes.

—¿Un fuego?... y.... ¿dónde?... ¿no será una vaga quimera que quiera completar la imaginaria novela?... ¿acaso pudo haber mayor casualidad?...

Las dudas fueron confirmadas.

Al poco de resonar la voz de alarma, las campanas dejaron oír sus metálicos tonos, poniendo en tal situación á Toledo entero. El siniestro se había producido por la caída de una chispa de una chimenea del Café-Repostería del Sr. Revuelta sobre el tejado de la casa núm. 3 de la Bajada al Corral de D. Diego que al llegar á ella ardió con furor desolador, haciendo pasto de sus llamas, no sólo á ésta, sino á los aleros de los tejados adyacentes dada la situación arquitectónica en que se halla la manzana comprendida entre dicha calle, callejón de Portugueses y calles del Comercio y Sierpe.

El golpe de vista ofrecido desde las inmediaciones del siniestro era terrorífico en extremo, dando la nota folletinesca los infatigables bomberos civiles y militares trepando por los tejados empuñando teas que daban mayor luz á la hoguera y que, con serenidad y arrojo espantoso, realizaron los trabajos de extinción.

Momentos después del toque de alarma ya se encontraban en el lugar del suceso los Sres. Gobernadores Civil y Militar, Alcalde accidental Sr. Muro, la mayoría de nuestros Concejales, Arquitectos municipal y provincial, Coronel, Jefe y Oficiales francos de servicio de la Academia de Infantería, individuos de la Cruz Roja, Inspectores de Vigilancia y Policía, Comandancia de la Guardia civil y otras mil personalidades oficiales que sentimos no recordar.

El barbero Pedro Pulido es digno de todo aplauso, pues realizó el salvamento de un anciano con exposición de su vida.

El incendio se logró localizar, afortunadamente, á las diez y media de la noche.

Rumores Teatrales.

—¡Oído!... ¡La marcha real!

—¿Qué pasa?

—*La Reina Mora*. No es ni mora ni reina precisamente; pero es una niña queriendo por *too lo jondo* que trae *liaos* á unos cuantos personajes que con fina gracia y excelente ejecución, demuestran que á los autores de *Los Galeotes* aún les queda su *mijita* de *chi-porroteo*.

—¿Me cubro ya?

—¡¡Hasta las orejas!! Porque pasa *El Missisipi*; porque pasa *Colorín Colorao*; porque pasa *Gazpacho andaluz*, y porque pasan cosas que le dejan á uno *helao* ¡Adiós, Gertrudis! ¿Se rechaza *La Reina Mora* (ó pasa en silencio y se *murmura*, que es lo mismo) y se aplauden *las tres gracias* arriba mencionadas?... ¡Cosas de chicos y na más que cosas de chicos!... ¡Fuera gorras!

—¿Otra vez?

—La última. ¡Allá va ese *Pelctón de los torpes* con la sombra por arrobos y con *golpes de gracia* capaces de hacer sonreír al mismísimo Sr. Camilo, encargado del guardarropa.... ¡Que es el colmo!

—¿Me cubro ya?

—No; porque va á desfilarse ante nosotros Clotilde Rovira.

—¿Me pongo de rodillas?

—Se lo merece. Gracia, escuela de canto, acción, sencillez, elegancia, hermosa 'dicción y belleza sin límites. Esa es la que debía ocupar el trono en esa *buñolería* con orquesta. En segundo lugar pasa la Amalia Menéndez. ¿La ves?... *Pequeñica*, maño; pero *canela fina*. Canta, no se queja como otras de su género (chico, por supuesto) y con una labia y unos labios que están pidiendo música.... pero dirigida por otro maestro, no por el que vive en la *buñolería*. ¡Vaya un churrito, amigo!... ¡Adiós, Gertrudis!

Los demás pasan como lo que son: como artistas de mérito conocidos por nosotros y aplaudidos por vosotros (los periodistas (?) no aplaudimos).

—¿Que viene Rosell!... ¿Me cubro?

—¡*Mursiélago!*... Pa Rosell hay que quitarse las antiparras, *compare*. Cada día nos gusta más y trabaja más y gana más. (Unas diez pesetas). Que para comprar guantes, (si los llevaran) á los que le aplauden, le falta dinero.

—¿Me cubro ya?

—¡Sí, hombre, sí! Cúbrete y átate el sombrero que suenan *senaguas*. ¿Oyes?... Es la Sra. Alvarez que se va por el *forro*. ¡Adiós, Gertrudis! Ese corista que viene delante, no se parece á los demás coristas.

Hay en el coro gente muy buena y que vale mucho cantando y diciendo; pero ese que te digo, ese que está *condenao á buñolería perpétua*.... *vamo á desile* que *agüequé*.

—¿Me puedo retirar ya?

—Es lo mejor; pero pásate *de paso* por casa de la niña *Ulalia* y dile de mi parte que *amos visto Las Carceleras*.... y que *amos escuchao Las Carceleras* y *amos aplaudío ¡¡¡Las Carceleras!!!*

Y como me cojan por su cuenta las víctimas de esta croniquilla.... ¡Adiós, Gertrudis!

ALEGRÍAS.

VOCES GENERALES

Biblioteca Gedeón.—Con este título empezará á publicarse dentro de breves días una biblioteca económica que la formarán una colección de los mejores chistes, cuentos, anécdotas, chascarrillos, gedeonadas, etc., etc.

Cada serie constará de ocho cuentos y la primera ya en prensa, comprende los títulos siguientes: *Chirigotas y Cuentos, Chistes de cuartel, Gedeonadas, Cuentos baturros, Bromas gitanas, Sal andaluza, Cuentos del cabo López y Baturradas.*

Cada tomo de esta Biblioteca constará de 20 páginas, esmeradamente impresas en buen papel, con grabados y una elegante cubierta á varias tintas.

El precio de cada ejemplar será el de 10 céntimos. Se remitirán números de muestra gratis al que lo solicite á su editor, *B. Bauzá, Hospital, 15 y 17, Barcelona.*

El Alcalde accidental, D. Juan Muro y Ruiz de Vallejo, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar del cartel de Ferias, del cual dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores.

Damos gracias á tan simpático Alcalde.

El día 6 del corriente falleció en esta capital, D. Juan Redondo, Presidente que fué del Centro de Sociedades obreras reunidas.

Al entierro, verificado el domingo último, acudió numerosa concurrencia, compuesta en su mayoría del elemento obrero y la agrupación socialista, campo donde militaba el finado, prueba de las muchas simpatías con que gozaba en la localidad.

A su atribulada familia, como á dicha agrupación, acompañamos en el justo dolor que les aflige.

Un vecino de la plaza de la Magdalena nos ruega hagamos público, por si á alguien pudiera afectar, que con motivo de la verbena del Carmen, que allí se celebró el pasado mes de Julio, un conocido industrial recaudó entre aquellos vecinos algunas cantidades para dar más esplendor á la fiesta, sin que hasta la fecha se haya podido averiguar el importe de lo recaudado, como tampoco lo que costara el punto de música que amenizó el acto.

Queda complacido.

El día 8 del actual tomó posesión del cargo de Secretario electo de este Ayuntamiento, D. Ricardo San Juan y Ruiz, á cuyo acto fuimos galantemente invitados.

El conocido impresor D. Florentino Serrano, ha tenido la amabilidad, que le agradecemos, de remitirnos unos programas de la feria que se celebrará en el presente mes en Toledo.

La esmerada impresión con el gusto en la combinación de los coloridos de las tintas, hacen que los programitas sean agasajados por la elegancia y gusto tipográfico que en ellos se nota.

El autor del artículo titulado *El Protectorado*, publicado en *La Campana Gorda*, y que ha dado margen á una serie de insolentes y groseros artículos con su versificación *alelullesca* por parte de un *inocente Monaguillo* convertido después en *Acólito*, ha querido defenderse y rechazar las *soberbias* acometidas á él dirigidas en el mismo semanario *La Campana Gorda*.

Pero su director interino, César García-Valiente, creyendo pudieran, á consecuencia de la polémica, pedirle explicaciones los de *El Castellano*, ha cerrado, valiéndose de su cargo, las columnas de *La Campana* á quien tan injustamente atacan los *neos*. Abiertas tiene las de esta humilde publicación, pero constele al García-Valiente que para ocupar el puesto que en la actualidad ocupa, ya sea interinamente, se necesita inteligencia y mucho corazón....

¿Carece de alguno de estos elementos?... No sabemos. Si le aconsejamos sustituya el cargo de periodista por el de vendedor de *bragas*.

Habiendo regresado de su excursión nuestro Director D. Francisco de Mora, vuelve hacerse cargo de la dirección de esta publicación.

ANUNCIOS

IGNACIO MONTAÑÉS FERNÁNDEZ

HERRERO Y CERRAJERO

Se arreglan camas y colchones de muelles y toda clase de trabajos de cerrajería. Especialidad en escaleras y balcones.

CARMELITAS DESCALZOS, 1, TOLEDO

Droguería y Perfumería

DE

CONSTANTINO HERRERA

SUCESOR DE GARCÍA FRUTOS

32—COMERCIO—34

Gran surtido en esencias, jabones, extractos y polvos para el tocador. Drogas de todas calces. Agua de Colonia; todo á precios sin competencia.

Imprenta de la Viuda de J. de Lara.